

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANC. IV

Miércoles 22 de Noviembre de 1905

ESPAÑA EN AFRICA

(DE COLABORACION)

V

La aduana mora.—La penetración en el Rif y la amistad de los rifeños.—El régimen militar y sus ventajas en este caso especial.

El establecimiento de la aduana mora ha contribuido, contra lo que muchos creen, al desarrollo del comercio, y si hoy no la tenemos, existe un cambio en nuestros límites la insurrección y es igual.

«Nos convendría la supresión de la Aduana cuando termine la actual insurrección marroquí. Problema es este delicadísimo y de difícil contestación. Dicen algunos que en la frontera de la Argelia no la hay y se comercia en grande y de contrabando, pero saben los que tal piensan si el Sultán nos consentiría á nosotros en Melilla lo que consiente á los franceses en el Kissi. Saben si las kabilas dejarían pasar las caravanas del interior, de Tazza, de Debdou y de otros puntos. Porque el comercio de Melilla es absolutamente distinto del de la raya argelina. Bastaría que el Sultán cediera á los rifeños el contrabando de que pudieran apoderarse para que estos no dejaran pasar ni una hilacha, quedando la plaza reducida á las pequeñas transacciones con ellos. Sería, pues preciso para suprimir la Aduana empezar por tratarla con el Maghzen, y ésto probablemente no haría grandes concesiones.

Veremos luego también que nuestros tratados con Marruecos nos dan ventajas que no hemos sabido aprovechar, más por de pronto y para concluir con lo que al comercio atañe, déjemonos en que es de todo punto indispensable hacer desaparecer de ellos ese artículo que prohíbe á los españoles traspasar los límites de nuestro campo: la milicia marroquí dirá que obedece á que su gobierno no puede responder de los excesos que cometan los rifeños, pero detrás de ese pretexto está el constituir una barrera infranqueable á la penetración que hemos de educar ni colonizar encerrados en nuestros muros. El que algo quiere algo lo cuesta, y si á nuestros viajeros y comerciantes les ocurriera alguna desgracia, ya nos entenderíamos con las kabilas á su manera, á lo que nos dan derecho esos mismos tratados; sin contar con

que no es cosa de penetrar irreflexivamente, sino muy poco á poco y con las debidas garantías, pues gente que entre sí se matan por lo más leve no son de dar ni aun para amigos.

«Que no es posible entrar en el Rif. Tratando de convertir á los rifeños y de cobrables impuestos, no; pero si nos congratulamos con las kabilas, respetamos sus costumbres, su religión y sobre todo su dinero, y las surtidas de lo que vayan necesitando ya veremos como cambia lentamente el aspecto del país y nuestros coroneciantes acaban por circular por ellas sin peligro.

Hay que empezar por hacer sacrificios para luego reengor el fruto, y no olvidar que casi todas las rebeliones de los rifeños son contra los que quieren calvarles algún impuesto ó tributo.

Yo atestigo con hechos, y para ello basta fijarse en que hasta hace pocos años, que veníamos tratando á los moros á estacazos, bastaba asomar las narices á la muralla para recibir un balazo... toda nuestra diplomacia consistía en procurar el bautismo de algún desdichado, que todavía andaba por Melilla, siendo la burla de moros... y cristianos: hoy, que hemos despuéso esa incalificable actitud, circulamos libremente y desarmados á tres kilómetros de la Plaza, aunque vayamos mujeres solas, y los rifeños entran en Melilla, comercian y viven en ella, asisten á nuestros teatros, bailes y diversiones, trabajan en nuestras obras... y adquieren rápidamente nuestras vicios. ¿Qué más? A pesar del artículo citado varios tratantes y particulares españoles pasan los límites y ningún percance los tiene. Entre nosotros se refugian á miles y admiten nuestra protección y nuestro para los vencidos en sus luchas intestinas actuales, sin tener mas que palabras de gratitud para los españoles.

Puedo ser que algún día estén los límites, y con ellos nuestros elementos militares de defensa, más allá del Gurugú, pero mientras así no sucede es indispensable que Melilla continúe regida militarmente y cuente con las baterías, fuertes, cuarteles, almacenes, hospitales y demás construcciones de que hoy carece. Con un poco de ilustración y buen sentido, el régimen militar no dificultaría en nada el desarrollo comercial, y aunque defectuoso en sí, mucho más

lo sería el civil, que tan viciado entre nosotros, nos daría en espectáculo á los moros, lo cual no es muy buena manera de atraerlos y hacerlos ver nuestra superioridad, y en cambio presentaría bastantes obstáculos para la defensa de la plaza mermando atribuciones al principal responsable de ella.

Vease como Inglaterra goberna militarmente á Gibraltar y observemos el poco resultado que nos dió en Coope la implantación del Ayuntamiento; única reforma de esta clase que aquí podía admitirse en cuanto Melilla contara con su puerto concluido, pero haciendo depender al alcalde de su gobernador militar para separarle de los manejos de la política de las provincias españolas.

Para citar un solo detalle en defensa de estas teorías, dice que hoy á los moros se les administra en Melilla justicia gratuita y militar, y cuando son asuntos menudos comercial ó ó de aduanas, verbal y de un modo sumarísimo á su estilo; calcúlense ahora el efecto que les haría someterlos á los gastos de un juzgado ordinario, con las dilaciones que ellos no conocen y las fórmulas que no conocen,

X.

De Marruecos

Diseño de Tánger en telegramas de origen francés que es completamente incorrecto que hayan llegado á dicha ciudad cuatro ingenieros alemanes para comenzar la construcción del muelle de que tanto se habló.

Para que la concesión de ese negocio tenga validez —dicen los despachos— necesita la aprobación de la Conferencia Internacional, la que deben averiguar si antes no había obtenido análoga concesión una compañía francesa.

No pueden, pues, comenzar los trabajos hasta que la conferencia diga cuál de las compañías es la concesionaria.

Un despacho de aquella ciudad dice que una partida de bandidos ha penetrado en El Kasar con objeto de robar una mora.

Los habitantes de la casa en que aquella se encontraba rechazaron la agresión matando á dos de los bandidos.

Desde París

(De nuestro servicio especial)

Nuevo alumbrado.—Ellusol.

—Ventajas sobre el gas y la electricidad.—Económica competencia

Los progresos industriales parecen que alguna vez selanán un paso atrás en las corrientes de la moderna civilización. «No hay cosa nueva debajo del sol». *Nihil sub solem novum*, dijo hace algunos miles de años el sabio autor de los sagrados libros. Y ahora, en pos del siglo de las luces, habiendo hecho su aparición, sucesivamente los reverberos de gas y los contadores del fluido eléctrico, estamos á punto de volver á utilizarlos servicios de los antiguos velones y de las modestas lamparillas.

La administración municipal de la Villa de París, tiene en estudio varios ensayos de alumbrado público por medio de una substancia que se conoce con el nombre de *lusol*.

Según nuestros informes, la potencia luminosa de este hidro-carburo alcanza proporciones extraordinarias. Se obtiene como subproducto durante la fabricación del cok metálgico y ofrece condiciones muy aceptables.

Las experiencias prácticas este verano por el distinguido ingeniero Luis Denayronze, tienden á demostrar que el nuevo procedimiento supera con ventaja la falta de instalaciones de gas y de electricidad en los pueblos donde no se hayan establecidos estos servicios.

Pero es posible que la moderna innovación alcance mayor transcendencia. En estos años se ha visto que muchas poblaciones adoptaban la última moda, pasando subitamente desde el alumbrado de petróleo al alumbrado eléctrico, sin haber conocido los faroles de gas. Si el lusol constituye un positivo progreso hay motivos para dudar si es útil á los habitantes de las grandes ciudades.

Por de pronto la potencia de la lámpara de lusol es superior á la de los aparatos eléctricos, la economía en el coste, muy considerable y la claridad de su luz más seductora que la adiendemente llamada de alcohol.

Dicen que los burgueses y los obreros no necesitan en sus casas tanta claridad como la que producen

las nuevas lámparas. Pero es factible una robaja de intensidad para los que hayan de utilizarse en las casas de campo.

Con un gasto de 2 á 3 céntimos por hora se obtienen 100 luces. Para los usos domésticos podrán adoptarse lámparas cuyo gasto se reduzca a poco más de un céntimo, dando una luz de doble intensidad con relación a la lámpara de petróleo.

En las grandes ciudades, el fusol está llamado como elemento de iluminación supletoria para las librerías y teatros, cuando por causas fortuitas se funden los aparatos o falta el fluido.

Tal vez cuando los tiempos llegue a ensanchar la esfera de sus aplicaciones.

Todo depende, muy particularmente, del precio a que ofrezca el alumbrado eléctrico.

En esto entraña la posibilidad de una competencia industrial que deben temer las compañías productoras del fluido.

Ignotus.

Paris y Noviembre 1906.

Muebles

Por ausentarse su dueño se venden en buen estado todos los de la casa.

Parque Hernández (casas de Postigo).

La llegada del General Marina

Preparativos

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, reinaba en la plaza una animación. En los cuarteles se adelantó la diana, disponiéndose las tropas a tributar al nuevo Gobernador los honores de ordenanza. Las damas también se agruparon para ocupar puestos en el Casino Militar, galería del Teatro y Plaza de los Alabes.

Muchos después de anunciar el víspera batirarse a la vista el vapor «C. de Mahón», salieron las fuerzas de sus cuarteles, marchando a cubrir la carrera. Dos batallones del Regimiento Infantería de Melilla se situaron desde el desembarcadero del muelle hasta la puerta del Gobierno; la Artillería de plaza en la Batería de San Felipe; las baterías Montada y de Montaña en el muelle militar; el Escuadrón Cazadores de Melilla frente al tinglado del muelle civil y la compañía de Ingenieros y Batallón Disciplinario en el paseo del General Macías.

Mandaba la Muea el Coronel de Ingenieros don Mauro Lleó teniendo a sus inmediatas órdenes al capitán de Estado Mayor don Rafael Rueda.

La batería de salvas se situó en Florentina.

Llegada del «Mahón»

El C. de Mahón, que venía engalanado, fondeó a las 8 y media e inmediatamente pasaron a bordo el Excelentísimo señor General Muñiz Gobernador interino, Jefe de Estado Ma-

yor y primeros jefes de los cuerpos y dependencias.

El público seguía afuyendo y en el muelle militar se encontraban todos los señores oficiales franceses de servicio, ingeniero del Puerto señor Becerra, delegado del Gobierno señor Bohigas, párroco señor Acosta coadjutor señor Belmonte, Jefe de telégrafos señor Miret, Jefe de la estación sanitaria señor Ogazón y otras muchas conocidas personas.

El desembarco

Prácticamente a la noche un prolongado toque de atención anunció la llegada de la falúa que conducía al General Marina y al pisar tierra S. E., las músicas y bandas tocaron llamada, tocaron las tropas las armas y la batería de salvas tronó haciendo tres disparos. Los militares saludaron y el público respetuoso se descubrió.

En aquellos momentos presentaba la plaza y el muelle pintoresco aspecto. La gente se agolpaba en las murallas, muelle civil y paseo del General Macías; en este último punto había infinidad de moros que presenciaban con curiosidad el solemne espectáculo.

Con el General desembarcó su ayudante el bizarro Teniente Coronel de Infantería señor Lachamero.

Seguidamente a su llegada acudieron a recibirla, se dirigió el gobernador a la casa Gobierno, conversando con algunos señores jefes y oficiales mientras las tropas se preparaban para el desfile.

El desfile

Las tropas que habían cubierto la carrera se repliegaron, subiendo a la plaza por Florentina.

Desfilaron en primer término los dos batallones del Regimiento de Melilla y después la Artillería de plaza, compañía de Ingenieros, Batallón Disciplinario y en último término la batería de Montaña, que constituyó una novedad por ser la vez primera que lo efectuó ante el Palacio del Gobierno.

Las banderas y los señores jefes y oficiales saludaban a S. E. y los soldados pasaban airoso y marciale, acompañando el paso a un precioso paso doble que interpretó la notable música que dirige el maestro Mateos.

El desfile resultó brillantísimo y fue presenciado por numeroso público.

Cumplimentando a S. E.

Entre once y doce estuvieron en el Gobierno cumplimentando a S. E. comisiones de las Juntas de Arbitrios y del Puerto, de Telégrafos, Clero parroquial y de comerciantes israelitas.

Toma de posesión

El General Muñiz hizo entrega del mando al General Marina, y a su vez se hizo cargo de la Subinspección que desempeñaba el coronel señor Gelpí.

Al cesar el general Muñiz debemos en justicia consignar que durante su interinidad ha dado una vez más, pruebas de los dotes que le adornan, habiendo solucionado satis-

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobéra

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería.

SE ADMITEN INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

factoriamente algunos delicados asuntos entre ellos el conflicto que provocaron con sus intemperancias los moros neojítos en nuestro campo, y y que tal vez provocó levantos entre los kabilenos aliados al Pretendiente,

Anuncio

La sociedad propietaria de la plaza de toros de Melilla animaba por motivo del presente sacar a concurso de arriendo por todo el año 1906 la citada plaza bajo el tipo de 2.000 pesetas. Las proposiciones se harán por escrito en pliego cerrado, expresando el nombre y domicilio del proponente y en letra la cantidad en pesetas que siega de oferta, siendo de acuerdo del rematante la conservación y entretención del edificio durante el año de arrendamiento, pudiendo utilizar la plaza no solo para corridas de toros, sino para funciones de teatro y otros espectáculos públicos. Las proposiciones serán dirigidas al comisionado don Modesto Sánchez y admitidas hasta las doce del 29 de Diciembre del presente año que se reunirá la Junta para la adjudicación.

Melilla 16 de Noviembre 1905.—El Comisionado por la Sociedad, Modesto Sánchez.

Ecos de la insurrección

Anteayer envió el Pretendiente a la káfila de Ghelaya treinta guineas y algunos infantes para recordarles la necesidad de pagar las multas de 12000 que los impuso.

A parte de esas multas colectivas los kabilenos pagarán individualmente 15 duros por caballo y 10 por cada infante de los recaudadores, más los gastos de manutención.

Únicamente los de Mazoza quedan libres de esa segunda multa merced a la influencia del Chaidy.

Para celebrar la Pascua entregará cada káfila 50 quintales de sebada, 5 de sémola, 100 gallinas y 50 carneros.

Algunos moros llegados ayer de Chafurrias trajeron noticias del campo que no carecen de interés.

Dicen que desde hace seis días, los

leales no disparan los acostumbrados cañonazos de los crepúsculos.

Esa circunstancia y la de que los kabilenos de Quebida partidarios del Roghi están sembrando tranquilamente al otro lado del río Muluya, parecen indicar que los del Sultan carecen de fuerza para intentar nada contra los rebeldes.

Además parece que entre los leales reina gran disgusto por la falta de víveres, acusándose como culpable al Kaid Hamed El-Jarral.

Asegúrase que la razón de apurar tanto a los kabilenos con sus impuestos, es el propósito que abriga de trasladarse con su gente al Muluya, donde antes estuvo acompañado para celebrar la Pascua.

Como ya anunciamos las tierras de los refugiados en Melilla han sido enajenadas y repartidas entre los rebeldes.

En la mayor parte de esas tierras se están haciendo las operaciones de siembra.

Mantelerie Para calzado de goma elegante e higiénico casa de Benchimol.

5 JARDINES 5

Sección de Instrucción

Colegio de Nuestra Señora de la Victoria

Cuadro de Honor

Geografía de Europa.—D. Mario Santa Cruz.

Geografía de España.—D. Ricardo Ójeda, don Esteban Portilla y don Mario Santa Cruz.

Latín 2º curso.—D. Antonio Vascó.

Historia de España.—D. Juan Villalón.

Preceptiva, literaria.—D. Wifredo Blasco.

Física.—D. Vicente Estébanez.

Fisiología e Higiene.—D. Vicente Estébanez.

Psicología y Lógica.—D. Vicente Estébanez.

Historia general de la Literatura —
Don Vicente Esteban.

Molilla 19 Noviembre 1905.—El Di-
rector, *Higinio Pastor*.

En Chafarinas se alquila un
espacioso local para establecimiento.

Para informes dirigirse, Vda. de
León & hijos.

NOTICIAS

El Teniente Herrera

En el vapor correo «C. de Mahón» regresó ayer a esta Plaza nuestro estimado amigo el brillante Oficial de Ingenieros D. Emilio Herrera, que durante varios meses ha realizado prácticas de orientación.

Como ya dijimos oportunamente el Sr. Herrera tripulaba con el Señor Fernández Duro el globo que ganó el segundo premio en el Concurso internacional organizado por el Aereo Club de Francia.

Sea bienvenido.

El último figurín



Paletot entallado. Solapas cortes formando parte de la trenilla que orla la prenda a ambos lados, por su abertura. Adornos de pliegos en todo el delantero, hasta la cintura. Manga estrecha y bombeada en la hombrera terminada en el puño por pequeña cartera.

Bien venidos

Al ayudante de S. E. Sr. Lachambre acompañaba su distinguida esposa, que fué recibida en el muelle por la Sra. del Teniente Coronel D. Venancio Álvarez Oabrera.

Recibian los Sres. de Lachambre nuestra bienvenida.

Sesión

En la última sesión de la Junta de Arbitrios, se tomaron los siguientes acuerdos.

Nombramiento de las mesas que han de constituirse para la elección de vocales de la Corporación, a el que tendrá lugar el dia 3 de Diciembre próximo, según lo que dispone el reglamento.

Primera mesa.—La formarán el Sr.

Jefe de Sanidad y los Sres. Botella y Lopez Blanca.

Segunda mesa.—Sres. Coronel de Ingenieros, Coronel de Artillería y Peré.

Serán suplentes para ambas mesas los Sres. Sanchez Carcaño y Subintendente.

Se acordó además colocar algunas bombillas eléctricas en el Parque de Hernández y establecer en el mismo lugar un puesto de servicio de guardia municipal.

Parecio

El dia pasado dábamos cuenta de haber sido hurtados a un moro en el Polígono algunos cientos de pesetas.

La guardia civil tras activas diligencias ha conseguido detener a un cómplice del ladrón, moro al cual se ha logrado dar con la cantidad robada que asciende a 370 francos en billetes del Banco francés.

Concierto

Esta noche á las nueve tendrá lugar el concierto organizado por la Escuela Musical de la Purísima Concepción con motivo de la festividad de Santa Cecilia.

La entrada es por invitación y no se señalan localidades á los invitados.

En libertad

De orden del General Marina fueron ayer puestos en libertad todos los detenidos no sujetos a procedimientos.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODÓBAR

Detalles de los presupuestos

Madrid 21 á las 3.

El Presupuesto de gastos para 1906 asciende á la cifra de 965,318,653 y el de ingresos á 1,010,837,296.

Las disminuciones en los gastos que anunciaba en anterior despacho, es de tres millones y medio de pesetas y el aumento en los ingresos de diez y medio millones.

Se restituyen al tesoro los derechos de consumo sobre los trigos y harinas que percibían los Ayuntamientos.

El Presupuesto de 1904 ha sido liquidado con un superávit de 54 millones de pesetas y se calcula que el de 1905 se cerrará con un superávit de cuarenta y cuatro millones.

Un empréstito.—Recojida

Madrid 20, á las 4.

Madrid.—Antes de terminar el ministro de Hacienda anunció un empréstito de 200 millones de pesetas, cuyos ingresos se aplicarán á la recojida de obligaciones del Tesoro.

Cambios

París. 27'70

Londres. 32'20

Los presupuestos

Discurso de Echegaray.—La nivelación.—Patriotismo.

Madrid 20 á las 9'40

La prensa comenta el discurso por el Sr. Echegaray al aplicar la obra económica del Gobierno.

Todos los periódicos dedican elogios calurosos al Ministro de Hacienda conviniendo en que su discurso aunque muy sencillos en la forma ha sido magnífico.

Empezó Echegaray por ponderar la pobreza de España circunstancias que lamentó en extremo, puesto que impone la necesidad de aplazar mejoras que él y todos tienen por indispensables.

Es preciso dijo ante todo hacer presupuestos caseros, modestos pero nivelados siempre.

El Sr. Echegaray fué aplaudidísimo en parrafos patrióticos que tuvo en el curso de su oración.

Echegaray Presidente?

Comentarios.—Probabilidad

Madrid 21, á las 4'50

Los periódicos más importantes de esta Corte siguen colmando de elogios al Sr. Echegaray, coincidiendo todos los colores políticos en que su triunfo ha sido grande.

Dice la prensa que después de su discurso, se acentúan las probabilidades de que en la primera eventualidad que se presente sustituirá Echegaray al señor Montero Ríos en la jefatura del Gabinete.

El Rey de Portugal Salida de Lisboa.—Despedidas.

Madrid 21, á las 10'40.

Telegramas de Lisboa dan cuenta de que según se había anunciado ha salido para París el Rey don Carlos, á quien el pueblo ha hecho una cariñosa despedida.

Le acompaña en su viaje el ministro del Exterior.

Don Alfonso en Francia

Detalles de una cacería

Madrid 21 á las 10'50.

Despachos de París comunican nuevos detalles de la estancia de don Alfonso.

En la cacería que ha tenido lugar en el bosque de Rambouillet se han cobrado 827 piezas en su mayoría faisanes.

El Rey hizo admirables tiros matando infinidad de piezas.

Después de la cacería don Alfonso visitó varios círculos aristocráticos, entre ellos La Unión, recorriendo por la noche las vías más principales en automóvil.

En su recorrido recibió el

Rey de España por parte del público grandes muestras de afecto y de respeto.

El Rey entró en varias tiendas haciendo compras y después asistió al banquete con que se le obsequiaba en el Cercle Royale.

A la fiesta asistió también la Infanta Eulalia.

D. Alfonso no ha cesado un momento de recibir atenciones de todos.

Una princesa á la Península

Proxima viaje.—Lo que se dice.—Visita de don Alfonso.

Madrid 21 á las 16.

Se ha recibido un despacho de Londres comunicando la noticia de que dentro de plazo brevísimo saldrá para Gibraltar acompañada de su madre, la Princesa Victoria Eugenia de Battemberg, nieta de la reina Victoria y hija de la Emperatriz Eugenia.

Las damas pasarán de Gibraltar á Algeciras inviernando en el Hotel Cristina.

Nadie duda que el viaje está relacionado con la próxima boda de Don Alfonso.

Este visitará á las damas á poco de su llegada á España.

La boda se efectuará el dia 17 de Mayo próximo.

Aptos para el ascenso

Madrid 21 á las 16.

Han sido declarados aptos para el ascenso los coronellos don Angel Bielsa, don Manuel Michel, don José Castaño Germán, don Luis Lordo y don Germán Brandeis.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 13.

En el sorteo celebrado hoy han sido agraciados los siguientes números:

Núms.	Posetas	Poblaciones
9352	150.000	Osuna.
32768	60.000	Coruña.
19221	40.000	Valencia
20535	15.000	Ripoll.
9927	3.000	
4251	1660	20661 19539
14233	1786	2891 658
4410	32795	7414 28085
2828	30934	26004 24014
7115	8019	28173 17907
18776	5765	21282 6459
31270	1141	26158 31407
18347	16973	506

ANUNCIO

Se hace toda clase de planos, trabajos caligráficos, dibujos y enlaces para bordar.

Se dan lecciones de dibujo.

Los encargos calle de San Miguel núm. 4, Estanco, al lado de la Farmacia civil.

Aviso

La señora de Santa Cruz ha recibido un variado surtido en géneros de París, con las últimas novedades.

Orozo 2, principal, izquierdo.

TIP. EL TELEGRAMA

La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 4

Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Esta casa provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y herrajes en general.

Se realizan grandes existencias de objetos de loza, cristal, juguetería y calzado.

J. MONTES É HIJO

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Culdeiro. En farmacias caja 150 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9. Madrid.

Fonda "La Africana,"
DE
EMILIO SEGOVIA
Jardines 7, MANTELETE
Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.
Mesa redonda.
Servicio á domicilio
y á la carta

La Moderna

Gran Salón de Peluquería

DE

FRANCISCO ROJAS

Carretera del Cementerio

Frente al Monte

Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

Hotel de Asia Franco-español

Fundada por José Torres en 1893.

Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible. Servicio esmerado, cocina española y francesa, confia en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para so tener la fama que merece.

Parada de coches. —On parte frances.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA.

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aspas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, aferia producida por causas peritíreas. Fétides del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliglicerofosfatada Benall. —Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios ósos, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para Enriquecer el globo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pastas. Frasco del vino de Acanthea, 5 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arco (antes Gómez), 17, Madrid. En Barcelona, Girona, 5.

Elixir antibacilar IOLD

DE

Thiocotinato-candidico fosfoglicérico

Combatte las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarrus bronconentrónicos, laringo-faringeos, infecciones gripeales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOSY TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL
RUIZ Y FERNANDEZ EN COMP.º MELILLA

Domicilio: Paseo del Gral. Hernández

Despacho: Jalon, 11. bajo. de echo

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin duda la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se llevan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierde su brillo y hace polvo.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Anuncio

El afamado oficial de relojería don Francisco de Rebledo Butler, que ha vendido exprofeso vino de Algeciras á esta Plaza para representar el establecimiento de D. Teresa Lomofia, por motivo de haberse asociado con D. José Cala, prestará en adelante sus servicios en la relojería-taller de éste, situada en el Mantelete, calle de Santiago núm. 1.

ANUNCIO

La Escuela musical de la Purísima Concepción que anteriormente existía en el Mantelete, se ha trasladado al paseo central del General Hernández en las primeras casas de la acera izquierda, donde continua su Director dando lecciones á los discípulos que tan brillante éxito han alcanzado en todos los exámenes verificados en años anteriores, tanto en esta plaza como en la Filarmónica de Málaga.

Al propio tiempo se participa que en dicha Escuela se alquilan pianos y se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se venden cuerdas de violin, piano, guitarra y partituras de todas clases.

El Director de esta Escuela, con objeto de proporcionar á sus discípulos la mayor comodidad posible ha establecido una sucursal en la plaza calle de la Concepción núm. 6.

Sucursal

de la Calle de Granada de Málaga

Calle del General Margallo y Carrera del Cementerio, frente al establecimiento de Montes é Hijo, encontrará el público todos los días de 5 de la tarde á 12 de la noche soldados de pavia y por la mañana charros y buñuelos.

Mil pesetas al que presenten cajas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

MIGUEL MELÍVEO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Aviles, Jardines 78; RELOJERÍA

La Ibérica**ZAPATERÍA**

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pisos finos.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigos para caballeros señoras y niños, gran surtido en trajes y pañuelos, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, ebro corses, mantones noviazgo chales de punto en lana y seda, pañuelos medias calcetines, perfumería, cristalería y mil artículos venenosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 27 de Noviembre saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yaht á vapor

Hispánia

admitiendo carga y pasajeros.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.º**Para Almería y Barcelona**

El día 26 de Noviembre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.-San Miguel, 26.

